
18日，证监会公布对8月16日光
大证券交易异常的应急处置和初步
核查情况，监管部门对其先行采取
行政监管措施，同时立案调查。

尽管光大证券“乌龙案”为极端
个别事件，后续追责和处置也已经
启动了，但对A股市场和为数众多的
中小投资者来说，此事的影响一时恐
难以散去。一家券商通过拉升权重股
的方式就能让股市出现暴涨暴跌，这
严重损害了我国金融市场的形象，毁
灭性地加大了投资者尤其是中小股民
对A股市场的不信任，很可能使本不景
气的A股市场雪上加霜。

根据证监会18日的通报，光大
证券交易异常事件是因系统设计缺
陷所致，初步核查未发现人为操作
差错，但光大证券该项业务内部控
制存在明显缺陷，信息系统管理问
题较多。券商内控机制的漏洞猛然
暴露在公众面前，对证券行业的形
象造成了严重损害。

较之“8·16”事件本身对大盘造
成的负面影响，股民信心下降、热情
湮灭将是A股市场面临的更大考验。
一家券商的漏洞就能将股市搅个底朝
天，眼见这种让人讶异的场景竟然实
地上演，广大投资者自然容易得出“股
市容易被操纵”、“不可靠”的结论，本
来人气、声誉就不容乐观的A股市场
信誉难免大幅走低。而在该事件中，
中小投资者不但遭受损失，其面临
的不公平交易环境更是暴露无遗，

这让已在A股市场中尝尽心酸的散
户股民更加失望。

消除该事件的影响将是一项长
期的工作。当下，要恢复秩序、提振
信心，监管部门首先得拿出行动，防
范风险，以儆效尤。目前，证监会等部
门已对光大证券进行调查处理，19日
召开的全国证券期货稽查执法工作会
议也表示，要向资本市场违法违规行
为祭出重拳。这些无疑释放出了积极
的信号。毕竟，如果此次光大证券没有
受到足够严厉的处罚，那谁也不敢保
证，在低成本的诱使下，类似事件会
不会有意无意再次上演。

如何塑造公平交易环境，维护
中小投资者的正当利益，将是一个更
长远的课题。我国的股市散户占比较
高，不少散户股民将一家的血汗钱押
在股市上，股市变动于他们干系重

大。较之机构投资者，散户股民识别和
承受风险的能力本来就弱，如果股市
再有“扶强抑弱”的制度缺陷，他们的
处境将更为不利。经历了二十几年的
股市浮沉，我国的中小投资者迫切期
望改变自己在信息获取、避险工具、索
赔维权等方面的弱势地位，而“8·16”事
件更是体现了这方面的紧迫性。

据报道，来自中国证券监管部
门的消息称，制定投资者尤其是中
小投资者权益保护专门政策，已经
成为其近期重点工作之一。而作为
专项规章，《证券期货投资者保护管
理暂行办法》也已完成初稿。如果上
述措施能尽快落实，那对于“8·16”
事件中“受伤”的中小投资者而言，
无疑将是一件好事；对于人气不旺、
前景不明朗的A股市场，也能起到注
入源头活水的效果，值得期待。
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葛评论员观察

本报评论员 赵丽

根除“乌龙指”才能给散户信心
一家券商通过拉升权重股的方式就能让股市出现暴涨暴跌，加大了投资者尤其是中小股民对A

股市场的不信任。如何塑造公平交易环境，维护中小投资者的正当利益，将是一个更长远的课题。
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中国作为发展中国家，经济发展
离不开投资的增长，但转型升级是个
艰苦卓绝的过程，需要几代人的积
累，不存在“大跃进”的可能性。中国
进入快速工业化的进程不过30多年，
与真正的工业化、信息化的先进工业
国家还有很大的差距。

我们当然要着力于经济的转型升
级，当然要打造中国经济“升级版”，但
急不得，拔苗助长只会适得其反。中国
是以制造业为本的国家，制造业的负
债能力远不及金融和服务业。所以，快
速的债务扩张不可持续，只能使中国
的财务安全迅速恶化。这是国际做空
中国的势力最喜欢看到的结果。

必须意识到的是，转型升级势必
面对更多的新兴产业，让债务资本对
应新兴产业是严重的资本错配。新兴
产业的特征是初期规模小，没有历史
财务数据，也没有足够规模的现金
流，尽管成长性高，但未来的不确定
性非常强，风险巨大。如果这样干，市
场一定会怀疑未来的金融坏账会出
现爆炸式增长，这将严重威胁中国的
金融安全。

所以，中国要按市场经济的原则
拉动经济、稳定经济，核心要素是有
效提高中国的股权资本定价，说白了
就是让股市涨起来，让企业更多地担
当投资主体，从而增加中国经济的主
动性增长动力，而不是没完没了的政
府投资。(摘自《中国经济周刊》，作者
钮文新)

葛媒体视点

以债务扩张推动投资是拔苗助长
郭增喜家的亲属曾在林州市

某些部门任职，势力不小，我应该
为自己的基本安全考虑。还请记
者朋友能够理解我目前的处境、
尴尬和无奈。

尽管“河南民警摔婴案”已经
引起媒体和当地官方的重视，在
林州市人大担任重要职务的报料
人仍旧顾虑重重。或许涉案人的
所谓“势力”，才是最应该揭露并
铲除的。

数字一加自己吓一跳，但是
必须加，因为企业在发展，就是为
了使员工生活得更好，而不能使
他们在水深火热之中。

拥有8万人的格力集团今年
计划给员工每月增加600元薪水。
董事长董明珠表示，企业要想可

持续发展，共赢的理念是不可缺
少的，要让每一个员工觉得人生
价值有体现。这对社会发展也该
有点启示。

整治中国式过马路，当时雷
声是相当的大，雨点也是相当的
大，又是罚款，又是新闻单位跟
进。今天下午我们随便找了几处
路口，一拍摄发现，外甥打灯
笼——— 照旧(舅)。

对于北京“楼顶别墅”事件，央
视主播白岩松用一个鲜活的例子
表述了他的担忧。在他看来，不管
多好的事，如果一阵风过后就没人
再管了，肯定不会有好的结果。

葛一语中的
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